

4

IN MEMORIAM

IN MEMORIAM

Luis Miró-Granada Gelabert*14 de abril de 1925 – 23 de agosto de 2009*

Socio de Honor de la SEEP

Hace un año se celebraba un entrañable acto académico con motivo del 50 aniversario de la fundación de la Sociedad Española para el Estudio de los Pastos (SEEP). Como se decía en el Programa de la XLVIII reunión científica de la Sociedad, Huesca, Junio de 2009, el acto estaba concebido como un memorial, un recuerdo de la historia de la SEEP y como un homenaje a socios que por su cargo y puestos de responsabilidad en ella (socios fundadores, presidentes, socios de honor) han vivido más intensamente y han conocido mejor los avatares de nuestra Sociedad. Entre ellos y clásico entre los clásicos, estaba Luis Miró-Granada Gelabert, Presidente de la SEEP desde 1977 a 1987 y socio de honor.

En este último acto Luis Miró intervino con una comunicación: *“La SEEP y sus relaciones en el Ministerio de Agricultura y Organismos Internacionales”*. De todo ello y, obviamente de los pastos, fue un gran conocedor y probablemente por causalidades y casualidades de esta vida he coincidido unos años después por los trabajos y lugares por los que él ha pasado. Y no puedo decir otra cosa, o mejor dicho, puedo decir con mucho agrado, que siempre he encontrado entre los que han compartido responsabilidades y han trabajado a sus órdenes, palabras de reconocimiento y de amistad.

85 años de vida, bonhomía, criterio, conocimiento, cultura, agronomía y servicio público. Cuando en el Ministerio se ocupó de la Mejora Forrajera y Pratense en los años 60, había pocos que apostaran por el trébol subterráneo, las festucas, o el raigrás. Tan es así que géneros y especies tan naturales, cuando se mezclaban en unas fórmulas con nombre de juego de barcos (F1, F2), se denominaban *praderas artificiales*. Cuando se cultivaban trigos o cebadas a nadie se le ocurría decir que sembraban *cereales artificiales*. En esa misión trabajó con él, y luego le sustituyó, otro de mis maestros: Manolo del Pozo (+1975) que posteriormente fue fundador de la Agencia de Desarrollo Ganadero y también gran amigo de los pastos y Profesor en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos de Madrid, en la asignatura de Producciones Animales, mientras que Luis Miró lo era de Forrajes y Pastos.

En el acto académico de Huesca, Luis Miró decía: *“Un dato que me agrada resaltar es la gran ayuda facilitada para las Reuniones de la Sociedad y captación de Socios llevada a cabo por los componentes de la Agencia de Desarrollo Ganadero, creada*

en el Ministerio de Agricultura en 1969, bajo Convenio con el Banco Mundial, cuyas Brigadas de trabajo atendían en grandes superficies a los agricultores y ganaderos, y también por facilitar la concesión de Becas para la especialización de post-graduados en técnicas de mejora agrícola y ganadera”.

Como yo fui uno de esos primeros “brigadistas” a los cuales nuestro Luis Miró se refería con cariño, le reconozco, desde estas líneas, el valor que tiene el haber abierto esos campos, dichosamente no de batalla, en que otros, afortunadamente, le hemos podido seguir.

Casualmente también le he sucedido como Director del Instituto Nacional de Denominaciones de Origen e incluso en el Consejo Superior Agrario. Siempre buenos recuerdos.

Acabo repitiendo lo que también yo decía en Huesca, en el 50 aniversario: “A los pastos y por tanto a su Sociedad, la Sociedad Española para el Estudio de los Pastos, SEEP, se puede uno aproximar desde distintas vertientes: la memoria, que no la nostalgia, la amistad, la ciencia, la experiencia y el conocimiento creo que son buenos caminos de aproximación”.

Y todo ello, todo, se concentraba en la personalidad mallorquina y, al mismo tiempo, universal, que aunque ya no está con nosotros, seguirá siendo siempre, Luis Miró. Guardemos y conservemos con cariño y respeto su memoria

Santiago Menéndez de Luarda

Subsecretario de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino

Abril 2010